

Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

LA ESPAÑA DE HOY

Tiempo hace que España, por abdicar de todas sus glorias y grandezas, ha perdido también el don de originalidad. Eternos monos de imitación nuestros liberales no aciertan a descubrir ni a inventar nada.

Ni en filosofía, ni en ciencia, ni en letras, ni en política se piensa por cuenta propia en la patria de Lope de Vega y de Suárez, de Vives y de Quevedo.

A la decadencia política y militar tan espantosa que nos hace el juguete de Europa, acompaña, como es ley en la historia de todos los pueblos, la decadencia artística, la decadencia general. Un día Kant, otro Fichte, otro Hegel, otro Krause, son los filósofos de moda que hacen con sus enmarañados sistemas las delicias de nuestros radicales.

Darwin, Lombroso, Renan, Littré, Comte y mas de esta laya, en las frecuentes agitaciones y revueltas, en que es tan fecunda nuestra edad, consiguen rebasar las fronteras, adquirir prosélitos y fermentar en algunas cabezas.

Victor Hugo, Dumas, Paul de Kok, Zola, Tolstoy, forman el pasto de la juventud, promueven el suicidio, relajan los vínculos de la familia y marcan la pauta desastrada a tanto novelista y autor dramático como pulula por esos lodazales literarios.

Y así vivimos y así vamos, alimentándonos cotidianamente con los manjares averiados que nos mandan del extranjero, recogiendo las migajas en descomposición del banquete europeo.

Pero donde el prurito de imitación y de parodia ha llegado al colmo de la imbecilidad y del ridículo, es en la política anticlerical, en la política libertaria y atea. Desde el aborto de la revolución francesa acá, nuestros hombres de Estado han renunciado de la facultad de pensar, han abdicado del privilegio del discurso, y su actividad y su labor se limita a copiar a los franceses, a traducir sus discursos, a difundir sus obras, a esfablecer cátedras y escuelas de doctrina disolvente y revolucionaria.

Voltaire y Rousseau son los dos santos patronos de la sinagoga liberal.

Casi en nuestros días, Gambetta lanzó el grito famoso de *le clericalisme, voilà l'ennemi*, como un reto satánico, como un guante sangriento al rostro divino de la Iglesia, grito infernal cuyos ecos en alas de la oratoria chirle de cuatro pedantes

audaces resuenan por las naciones latinas con horripilante cadencia. Gambetta y Ferry ayer, Waldeck-Rousseau y Combes hoy, señalan los derroteros del progresismo crudo en esta abatida patria española donde vegetan, por desdicha suya, tipos marca Canalejas y Romanones, y rotativos mercachifles, tocados de la mania sectaria y reformadora que contra todo atentan, que nada respetan, que todo lo prostituyen...

ZENITRAM.

Setenta y ocho kilogramos de firmas

El Rey ha recibido a una comisión de maestras y maestros de primera enseñanza, que le ha entregado un mensaje de gratitud por haber sancionado el decreto que garantiza el pago de las atenciones de instrucción primaria.

Piden los maestros, en dicho mensaje, que se conceda al exministro de Instrucción pública, señor conde de Romanones, la gran cruz de Alfonso XII, como recompensa por haber puesto a la regia sanción el decreto mencionado, que asegura a los maestros de primera enseñanza el cobro de sus mezquinos sueldos.

Suscriben el mensaje 24.000 maestros y pesa setenta y ocho kilogramos.

Es de aplaudir siempre la gratitud, y por eso nosotros aplaudimos que los dignísimos profesores de instrucción primaria quieran testimoniar su agradecimiento al ministro que les aseguró el cobro de sus reducidos haberes, aunque empleó un procedimiento torpe, como se demostró a su debido tiempo.

Pero el conde de Romanones no debe envanecerse demasiado; porque si 78 kilogramos de firmas de maestros piden al Rey que le conceda la gran cruz de Alfonso XII, no sabemos los quintales de firmas de estudiantes y padres de familia—a quienes partió, con sus desdichadas reformas, por el eje—que podrían pedir, si alguien tuviese el humor de recogerlas, que la corona concediese al señor conde de Romanones la *cruz*—y ésta sí que sería grande para el conde—de no volver a ser ministro en todos los días de su vida.

¿DÓNDE HAY MAYOR LIBERTAD?

Mientras la Francia liberalísima y republicana expulsa de su seno a las Con-

gregaciones religiosas que se dedicaban a instruirla e ilustrarla en todos los ramos del saber, el soberano de Etiopia, en Africa, promete a los frailes y monjas expulsados de la *culta* nación francesa recibirlos en triunfo, alojarlos con decoro y atenderlos con las mayores deferencias.

Es que los francos regresan a su barbarie y los etíopes caminan de cara hacia el cristianismo, única civilización.

BOLETIN RELIGIOSO

Jués, 21. — LA ASCENSIÓN DEL SEÑOR, Santa María del Socorro y San Sinesio.

Viérnes, 22.—Santa Rita de Casia y San Rufino.

Sábado, 23.—Santos Basilio, Miguel y Epifanio.

Cultos.

Jués, 21. — La Misa y oficio divino son de LA ASCENSIÓN DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO, con rito doble 1.ª clase y octava, color blanco.

En la Catedral, después del Evangelio predicará el M. I. Sr. Lic. D. Pedro Moll, Canónigo Magistral, concluida la Misa mayor exposición del Santísimo y canto solemne de Nona.

En el Rosario, continua la exposición diaria del Santísimo y devoto ejercicio del mes de María, se descubre a las 7 de la tarde y se reserva a las 8 y media, hoy predicará el R. Lic. D. Pablo Brunet, Pbro. Catedrático del Seminario.

En María Auxiliadora, continua al anochecer la Novena en preparación a la fiesta de la Titular, con sermón todos los días.

En San Antonio, a las cuatro se practicará el ejercicio del mes de las flores. Predicará el Lic. Rdo. D. Pedro Cavaller, Pbro.

Viérnes, 22.—La Misa y oficio divino son de los Santos Torcuato y compañeros mártires, con rito doble color encarnado.

Sábado, 23.—La Misa y oficio divino son de la Aparición de Santiago Apostol, con rito doble, color encarnado.

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA MAYO
EL CULTO DE MARIA

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mi! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco, en especial, para que el aniversario de la definición del dogma de la Inmaculada Concepción sea celebrado con fervor por todas partes.

RESOLUCION APOSTOLICA

Cooperar al esplendor de estas fiestas.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Mayo de 1903 y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 4. Santa Monica.
" 25, San Gregorio VII.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Los coros de hombres de este Centro del Apostolado.
- 2.ª Los niños y niñas que han hecho la primera comunión.
- 3.ª Las necesidades especiales de Menorca.

4.^a Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios obtenidos.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma del difunto D. Juan Moll, hermano Conductor que era en la Compañía de Jesús y Celador que fué de este Centro de Ciudadela; y las de cuatro asociadas, que fallecieron durante el mes de Abril.

A. M. D. G.

Gacotilla.

Expedición al Monte-Toro.—Del Centro de Buenas Lecturas de Alayor hemos recibido el Programa para la segunda expedición al Santuario de Ntra. Sra. de Monte-Toro, que se verificará D. M. el día 1.^o del próximo Junio. Mucho nos place la actividad que despliega el mencionado Centro y las pruebas de vida que da. No dudamos que la proyectada romería se verá muy concurrida, y que aumentará el amor y veneración á la Excelsa Patrona de Menorca, al par que será un hermoso ejemplo digno de imitación.

El próximo número publicaremos el Programa.

Para los pobres.—La Pia Unión de San Antonio de Padua repartió ayer 166 panes entre los pobres de esta ciudad, y además dos de á dos libras cada uno, regalo de una piadosa persona.

Adoración Nocturna.—En la noche del 23 al 24 del actual, se inaugurará en Villacarlos, bajo la presidencia del Ilmo. y Rdm. Sr. Prelado diocesano, la Sección de Adoración Nocturna de dicho pueblo.

Al acto asistirán, además de los nuevos adoradores, las de Mahón y Ferrerías.

Solemne fiesta.—Se ha fijado ya de un modo definitivo la fecha para la solemne inauguración de la Adoración Nocturna en el pueblo de San Cristóbal, y que coincidirá con la fiesta anual llamada de las Espigas.

Dios mediante se verificará en la noche del 6 al 7 de Junio próximo. Presidirá la religiosa función el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo Diocesano.

En dicho domingo nuestro amantísimo Prelado practicará la Santa Pastoral Visita en el mencionado pueblo.

Defunción.—Por telegrama recibido en Mahón el domingo por la noche se supo el fallecimiento de la Rdma. Madre, Magdalena Calafell, Superiora General de las Rdas. Hermanas Carmelitas Descalzas de España.

La defunción ocurrió en Terrasa (Barcelona) el día 16 del actual.

Reciban las Rdas. Carmelitas de esta Residencia nuestro más sentido pésame por la inesperada muerte de su Madre en religión, mientras rogamos á nuestros lectores y demás piadosas personas se dignen elevar una oración al cielo en sufragio del alma de tan fervorosa hija del Carmelo.

Madera.—La semana pasada fondeó en nuestro puerto el bergantín goleta italiano «Lombardia» con cargamento de madera para la fábrica de aserrar del Sr. Amengual y Compañía.

Viaje.—En el vapor-correo del domingo último embarcó para Barcelona nuestro amigo y colaborador Rdo. D. Francisco Calafat, Pbro.

Desgraciado suceso.—En la mañana del lunes se encontró ahogado en aguas de «Cala'n Busquets» un vecino de esta ciudad, á cuyo cadáver se le hizo ayer la autopsia.

¡Dios le haya perdonado!

Reflejos luminosos.—Dicen que en la noche de ayer, divisábanse, desde las afueras de esta ciudad, hacia al Este, reflejos luminosos proyectarse en la atmósfera y en distintas direcciones, ignorando de donde procedían.

Número premiado.—En el sorteo celebrado en Madrid el día 11 del actual salió premiado con 800 pesetas el n.^o 14.770 despachado en la Administración de Loterías de esta ciudad.

Feliz viaje.—En el vapor directo ha embarcado hoy para Barcelona D. Faustino de Olives y Saura.

En el Vaticano.—Leemos en el «Diario de Barcelona» del 15 del actual:

«Con motivo de la instalación del gas acetileno en Carpineto, el Papa ha concedido una audiencia á los señores Costa, La-Rosa y Ponces. El P. Ruperto de Manresa tuvo el honor de presentarles al Padre Santo, quien les retuvo durante 18 minutos, queriendo informarse minuciosamente de cuanto se refiere al producto acetileno, al aparato Ponces y á la colocación en Carpineto. Y, aunque estaba perfectamente enterado de cuanto se había hecho en su ciudad natal con motivo de haberse inaugurado la iluminación, quiso todavía saber por ellos nuevos pormenores y las impresiones que se llevaban de los agasajos que se les hicieron durante los tres días que allí estuvieron. El Papa tuvo palabras de afecto para cada uno de ellos, quiso que le presentaran los tres obreros venidos de Barcelona, los cuales el P. Ruperto introdujo á su augusta presencia al momento, y, despues de manifestar cuanto entusiasmo y admiración le despiertan el genio industrial de Barcelona y sus adelantos, les exhortó á hermanar la labor material con la moral y religiosa, para que tan hermosa y piadosa ciudad no sea arrollada por un socialismo democrático que acabe con tales conquistas. Despues les expresó en términos de sumo afecto su agradecimiento y las especiales bendiciones que les concedía, y acabó diciéndoles: «Quiero bendecir especialmente á Cataluña.» Su voz tomó un tono grave y solemne, y solemne y majestuosamente dió su bendición apostólica sobre toda Cataluña. Al final de esta audiencia fué admitido D. Ramon Bach.

En Carpineto el pueblo en masa, precedido del Alcalde, salió á recibir á los expedicionarios la tarde del 27; en el coche de los condes de Pecci entraron en el pueblo, donde se levantó un arco sobre el cual ondeaba la bandera española. Allí esperaban los Excmos. Condes de Pecci y la banda municipal.

El 23 muy de madrugada el pueblo hormigueaba al rededor de la plaza donde las

bandas daban conciertos; á las diez hubo un solemne oficio por el Papa; á las once se descubrió la lápida que el municipio coloca en la plaza dedicada á los señores Costa, La-Rosa y Ponces. A las doce se sirvió una comida á 94 pobres ancianos en memoria de los 94 años de la vida de Su Santidad. El conde de Pecci dió un banquete á las autoridades y á los huéspedes; el P. Ruperto ocupaba una de las presidencias y la otra el señor Costa. El Papa envió para el banquete vinos especiales.

Por la tarde, á las cinco, el P. Ruperto bendijo solemnemente la máquina en pleno campo é hizo un discurso sobre la gloria de Cristo en el progreso material.

Cuando, al salir del Tedéum, se abrieron las llaves del gas, el entusiasmo fué grande; recorrían las calles las bandas de música y se daban repetidos vivas al Papa, á España, á Cataluña, á Barcelona y á los expedicionarios, los cuales devolvían con vivas á Carpineto, al Papa y á los condes de Pecci.

Al día siguiente hubo banquete del municipio en pleno bosque á unos 84 invitados.

El brindis del señor Costa, en lengua catalana, fué un caluroso, sentido y entusiasta saludo á la Virgen de Montserrat, á quien se confesó deudor de todo. El P. Ruperto, despues de recoger en lengua italiana algunas especies vertidas en otros brindis, contestó en catalán y emocionadísimo al del señor Costa, señalando como alta prenda de patria prosperidad la devoción á la Virgen de Montserrat, que es el arca cerrada de nuestras pasadas glorias y el lábaro de nuestras esperanzas para grandezas futuras.»

Vapor-correo.—Pasajeros llegados en el vapor-correo:

De Mahón

D. Bernardo Heid.—Ramón Ballester.—Total, 2.

Vapor-correo.—Pasajeros despachados en el vapor-correo:

Para Alcudia

D. Teodoro Simó.—Francisco Maristany.—Valentín Garau.—Ramón March.—Onofre Fiol.—Bartolomé Parelló.—Total, 6.

Para Barcelona

D. Manuel Ramos.—Apolino Aguiló.—Marcelino Moles.—Bartolomé Castell.—Miguel Benejam y otro.—Total, 6.

Defunciones ocurridas en esta ciudad durante la primera quincena del presente mes de Mayo.

Día 1.^o

José Barceló y Goñalons, casado, 46 años; Rocas.

Día 6.

María Pons y Salord, viuda, 83 años; Conquistador.

Juana Pomar y Capó, soltera, 50 años; San Miguel.

Día 9.

Antonio Torrent y Mercadal, soltero, 16 años; Torre Vella.

Día 11.

Juan Marqués y Salord, párvulo 2 meses; Fuente.

NOTAS BIBLIOGRÁFICAS

Hemos sido favorecidos con un ejemplar de la Memoria del décimo sexto ejercicio social del Banco de Ciudadela, leída en Junta general

ordinaria de accionistas, celebrada el día 28 de Abril próximo pasado, bajo la presidencia de D. Lorenzo Cabrisas y Sastre.

El balance de dicha sociedad demuestra el estado próspero y la buena marcha de la misma habiéndose repartido un dividendo de pesetas 2.50 por acción.

Agradecemos la atención de que hemos sido objeto.

Menorca

Mahón.—El ministro de la Gobernación ha dejado sin efecto, la cesantía de Director de Sanidad Marítima de este puerto que hace unos meses se decretó contra D. Ramón Menéndez, quien desde la expresada fecha está en posesión del cargo.

—Siguen practicando maniobras las fuerzas de mar y tierra destacadas en esta plaza, según lo dispuesto por la Superioridad.

—Los reclutas incorporados al Regimiento infantería de Baleares n.º 2 se ejercitan estos días en el tiro al blanco, en los territorios de San Antonio.

Mallorca

Palma.—Durante el pasado mes de Abril se registraron en esta ciudad 126 nacimientos y 116 defunciones.

—El consul de Francia en esta capital acaba de hacer presente que en adelante, para embarcarse con destino á Argelia no se admitirá más la cédula personal, exigiéndose en su lugar un pasaporte ó bien una certificación de residencia, que, según la real orden del 8 del mes próximo pasado, debe ser otorgada por los alcaldes á petición de los interesados siendo indispensable que dicha certificación contenga la filiación y las señas del portador así como el destino del viaje.

Los derechos de refrendo consular están fijados en diez francos con excepción de los jornaleros y obreros que abonarán la cuarta parte siempre que acrediten su oficio con documentos fidedignos.

—El día 10 del presente mes recibieron por primera vez el Pan de los Angeles unos veinticuatro niños en la iglesia de los R. R. P. Escolapios de esta capital.

El R. P. Calonge dijo la misa y antes de darles la Sagrada Hostia, les hizo una sentida plática en la cual les recordó el momento en que él también había hecha la primera comunión.

La olática fué tan sentida que hizo llorar á todos los concurrentes.

Movimiento del Puerto

Entrados

Día 14.—De Sinará, goleta «Lombardía», de 142 tons., pat. G. Vaumichi con 8 trips., 1 pas. y efectos.

Día 17.—De Mahón, vapor «Nuevo Mahón», de 400 tons., cap. F. Cardona, con 22 trips., 2 pas. y efectos.

Día 18.—De Mahón, pailebot «Comercio», de 40 tons., pat. F. Marqués, con 5 trips., y efectos.

Despachados

Día 16.—Para Barcelona, pailebot «Flor del Mar» de 40 tons., pat. J. Soliveras, con 5 trips., 2 pas. y efectos.

Día 16.—Para Barcelona, pailebot «Valentina», de 80 tons., pat. J. Pons, con 7 trips., y efectos.

Día 17.—Para Barcelona, vapor «Nuevo Mahón» de 400 tons., cap. F. Cardona, con 22 trips., 12 pas. y efectos.

Día 18.—Para Calaforte, pailebot «Nueva Estrella», de 36 tons., pat. F. Marqués, con 5 trips., y lastre.

Día 18.—Para Algero, pailebot «Balear», de 66 tons., pat. F. Company, con 6 trips., y lastre.

Día 18.—Para Argel, pailebot «Comercio», de 30 tons., pat. A. Canet, con 5 trips., y lastre.

Telegramas.

Paris, 11.—El Padre Santo accediendo á la invitación del emperador Guillermo, mandará un delegado apostólico para que le represente en la inauguración de la catedral de Metz.

Paris, 11.—Un despacho de Sofía comunica que la mezquita de Kuppuli en Macedonia, ha sido volada por la dinamita en el momento en que se hallaban muchos musulmanes en oración.

Se han extraído de los escombros más de 200 cadáveres.

El autor de la explosión se suicidó al ver los estragos de su obra esterminadora.

Paris, 11.—Comunican de Tánger que ha salido de aquel puerto el vapor «Elturki», llevando á bordo provisiones de boca y guerra con destino á Tetuán.

En una de las casas principales de Tánger un rifleño disparó varios tiros á un moro, matándole.

Un soldado que se hallaba cerca atravesó de un balazo al rifleño.

Con este motivo reina gran alarma ante el temor de las represalias de los rifleños.

La población ha pedido al Sultán que envíe mil infantes y determinado número de caballos para defender la ciudad.

En un torpedero inglés ha marchado el secretario de la Legación británica, para enterarse de la situación de Tetuán.

Madrid, 12.—Comunican de Tanger que ha sido robado en las cercanías de Tanger, el correo español que se dirigía á Ceuta.

En Tetuán reina un panico indescriptible; los europeos temen morir de hambre; las familias hebreas aprovisionan víveres para las tropas.

Un buque inglés ha zarpado de Tanger recogiendo una familia hebrea y otra cristiana.

El gobernador opúsose á que Muley Arafá se embarcara, obligándole á que permaneciera con sus tropas para defender la plaza.

Madrid, 12.—Muley Arafá acompañado de trescientos hombres, ha conseguido romper el cerco de Tetuán, con el objeto de favorecer el embarque de los españoles allí residentes, pudiendo éstos embarcarse á bordo del vapor «Ethurqui», que estaba preparado para recoger las tropas.

Se ha ordenado que el crucero «Isabel», se traslade á Tánger y que le sustituya en la plaza de Melilla el cañonero «Yañez Pinzón».

Madrid, 12.—Ceuta.—Un correo que se ha recibido de Tetuán dice que en el ataque á dicha plaza se calculan unas 3000 bajas entre sitiados y sitiadores.

De las murallas cuelgan muchas cabezas. A la guarnición sólo le quedan municiones para tres días.

Madrid, 13.—En el teatro Barbieri se ha celebrado un meeting de obreros decoradores pidiendo la jornada de ocho horas.

Dicen de Melilla que un jefe del Roghi que tiene mucho prestigio, trata de entregar-

le secretamente para evitar el castigo del Sultán.

El Roghi ha recibido una carta de Fez, anunciándole la muerte del Sultán. El Roghi se mostró muy apenado por la noticia de la muerte del supuesto hermano.

Las kábilas no han dado crédito á la noticia, considrándola como una patraña.

Madrid, 15.—Ha mejorado el tiempo.

El comandante del «Infanta Isabel» telegrafía, que han salido de Tetuán los franceses y españoles que han de refugiarse en dicho buque, pero que no han podido embarcar.

Los caminos están peligrosos, y el tránsito se hace penosamente.

Madrid, 15.—Telegrafian del Ferrol haberse incendiado la pasada noche el Hotel Varela.

Las pérdidas son considerables.

El Marqués de Valeriola y otros huéspedes al verse envueltos entre las llamas han podido escapar abrigados con las mantas de sus camas.

Del incidente han resultado tres heridos.

Madrid, 15.—Se han firmado los nombramientos de Presidente del Senado á favor del general Azcárraga; y de Vicepresidentes los Sres. Marqués de Pidal, Duque de Santomauro y Casapavans.

Madrid, 15.—Tánger.—Esta madrugada entró en este puerto procedente de Larache, el vapor remolcador «Argelia», coduciendo 92 cajas de municiones para Tetuán.

Madrid, 15.—Tánger.—A petición de los obreros españoles, el Sultán ha accedido á permitir el desembarco del tabaco.

Esta petición motivó la haberse suspendido la fabricación en Marruecos.

Madrid, 15.—Cartagena.—Ha causado graves daños el temporal.

En el Palmeral la corriente arrastró á un hombre, que pudo salvarse.

Se han derrumbado cuatro casas, sin ocurrir desgracias personales.

Madrid, 15.—El comandante del «Infanta Isabel» comunica que ha llegado á Río Martín.

Añade que se han recogido en dicho barco varios españoles y algunos extranjeros, entre ellos el gran rabino.

Espérase que lleguen mas individuos.

Los caminos entre el lugar que ocupa el «Infanta Isabel» á Ceuta y Tetuan son intran-sitables.

Con dificultad podrá llevar mayor número de españoles el referido barco.

La comunicación entre éste, Tetuán y Ceuta, se hace bastante bien con las palomas mensajeras.

Tiéñense noticias bastante desagradables, entre ellas la de la llegada de 8.000 hombres de refuerzo al campo rebelde.

El «Infanta Isabel» continuará en Río Martín mientras duren las actuales críticas circunstancias.

Madrid, 15.—Para lo que pudiera ocurrir, el ministro de Marina ha dispuesto se encuentre en Málaga el «Pinzon» dispuesto á salir al primer aviso.

Madrid, 15.—Ceuta.—En vista de que el crucero «Infanta Isabel» es insuficiente para traer á los españoles y súbditos extranjeros, ha marchado á Tetuán el vapor «José María».

Madrid, 15.—Tánger.—El vapor «Hércules» marchó á Tetuán y llevó 250 soldados.

Las noticias que traen son de que la situación no es desesperada, aunque se vive con zozobra y sobresalto, pues cerca de la ciudad están 4.000 rebeldes.

Madrid, 15.—Melilla.—Ha llegado el ministro del sultán y el gobernador de Fez, con numerosos sirvientes.

Se alojan en el polígono.

Madrid, 15.—Se dice que el Roghi se decide á ir á Melilla, confiado en el espíritu de las cabidas fronterizas.

Madrid, 16.—Cádiz.—Una comisión de obreos de este Arsenal ha visitado al Sr. Alcalde haciéndole presente que deseaban continuar trabajando.

En vista de ello se ha acordado que las pruebas de mar que debía efectuar el crucero «Princesa de Asturias» tengan lugar el lunes próximo.

Madrid, 16.—Melilla.—Muéstranse amedrentadas las kábilas existentes entre Fez y Tetuán, ante la perspectiva del paso de las tropas del Sultán, y buyen para evitar el encuentro con ellas.

Piden dichas kábilas auxilio al Roghi, y le amenazan con someterse al Emperador.

Sección de noticias

ESPAÑA

En unas excavaciones practicadas en el Campo Santo de los Mártires, de Córdoba para la construcción de un jardín, ha aparecido un sótano, á una profundidad de poco más de medio metro. En dicho sótano se observan dos galerías, con robustísima bóveda de sillaría, en las que, de trecho en trecho, se abren tragaluces en forma de estreillas.

Hay puertas de comunicación con otras partes del edificio aún no vistas, y un ajimez, al que falta el portaluz, y se cree serian los baños del alcázar de los califas, habiendo quien supone, también, que pudieron ser las cárceles donde estuvieron presos San Eulogio, Santa Leocricia y otros muchos mártires de la Fe.

EXTRANJERO

Para contrarrestar la nefanda influencia del libro de Mazzini «Los deberes del hombre» que, ha sido eficazmente recomendado por Nasi, ministro de Instrucción pública, y repartido á los alumnos de las escuelas municipales de Brescia, lo que ha provocado la valiente protesta de las madres católicas. «La Unión Antimásónica» ha determinado publicar «Los deberes del hombre», precioso libro de Silvio Pellico, el cristiano, dulce y encantador autor de «Mis prisiones».

«La Unión Antimásónica» ha hecho de este admirable trabajo del escritor católico una edición popular, que se repartirá gratis entre los socios y juntas de «La Unión», á fin de que por su mediación circule por todas partes.

Del mismo modo ha determinado poner ejemplares á la venta al precio de cinco céntimos, muy inferior al de coste.

Finalmente, además de la edición popular, ha hecho otra de lujo para que pueda servir de premio en las escuelas.

La «Unión Antimásónica» sabe muy bien que la prensa es la palanca más poderosa de nuestros tiempos, y no perdona medio alguno para servirse de ella en beneficio de la buena causa.

El periódico «El Noticiero de Lyon» da cuenta de que M. Horacio Marion, juez del tribunal civil de aquella ciudad, ha pedido la jubilación para no tener que intervenir, en el desempeño de sus funciones, en las medidas de expulsión de las Ordenes relihiosas.

M. Rochefort director del «L' Intransigent»

ha sido condenado á una multa por difamación contra el ex-diputado Camilo Dreyfus, cuando el incidente del dictamen de Rabier sobre las Congregaciones, en que, según se decía Dreyfus habría colaborado por una parte.

VARIEDADES

LA FECHA DE LA PASCUA

El año actual de 1903 ofrece el caso rarísimo de coincidir la Pascua de Resurrección el mismo día en que celebran su pascua los israelitas.

La Iglesia dispuso que la Pascua había de celebrarse precisamente un domingo, y este había de ser el domingo inmediato después

del plenilunio que sigue al equinoccio de Marzo; y para evitar la coincidencia con la pascua de los judíos, dispuso que cuando el momento del citado plenilunio ocurriese en domingo se pospusiese para el próximo siguiente la fiesta pascual.

Y con todo esto, no es posible evitar que alguna vez coincidan las dos pascuas, como este año.

La razón de esta coincidencia consiste, en que este año el novilunio se verifico pocas horas antes de comenzar el domingo; y como el calendario israelita marca dicho momento algunas horas después (por ajustar el tiempo á diferente meridiano) resulta que, no puede evitarse que concurren en igual día las dos pascuas.

Lo mismo sucederá en los años de 1923, 1927, 1954, y 1981, durante el siglo actual.

ANUNCIOS

Est. 1762.

Cuando Vd. necesite tomar una Píldora, tome las

PÍLDORAS BRANDRETH

Puramente Vegetales. Siempre eficaces.

Curan Estreñimientos crónicos.

Las Píldoras Brandreth purifican la sangre, corroboran la digestión y limpian el estómago e intestinos. Estimulan el hígado y renuevan la bilis viciada y las secreciones corrompidas. Son un remedio tónico que regula, depura y fortalece todo el organismo.

Estreñimientos, Vértigos, Somnolencias, Lenguas sucias, Aliento fétido, Dolores de Cabeza, Dolores de Estómago, Indigestion, Dispepsia, Enfermedades del Hígado, Jaquecas, Ictericas, ó cualesquiera otras indisposiciones provenientes de condición impura de la sangre. 30 PÍLDORAS EN CADA CAJA.

Acércase el gradado a los ojos y se verá entrar la píldora en la boca.

Unicos agentes en España S. URLECH & Ca., BARCELONA.



D. JOAQUÍN COMELLA MONJO, ALCALDE CONSTITUCIONAL DE LA CIUDAD DE CIUDADELA.

Hago saber: Que desde el día 9 del actual, hasta el día 24 ambos inclusive, se practicará gratuitamente en estas Casas Consistoriales de 11 á 12 de la mañana vacunación y revacunación de las familias pobres comprendidas en la respectiva lista, por el Médico Titular, y á fin de que sean estrictamente cumplidas las disposiciones vigentes y en especial los preceptos del art.º 99 de la vigente ley de Sanidad de 24 Mayo de 1866 y Real Decreto de 15 Enero del corriente, esta Alcaldía se promete del celo que informa los actos de sus administrados, no opondrán el menor reparo á su observancia; en la inteligencia que toda temeridad ó contravención de aquellos será corregida en conformidad á la sanción penal al efecto establecida.

Por último se advierte á las cabezas de familia pudientes, que tambien les alcanza la obligación de hacer vacunar á sus hijos menores de dos años y revacunar á los comprendidos en la edad de 10 á 20 años, quedando sujetos á las mismas responsabilidades en caso de contravenir á las disposiciones vigentes en la materia, y que les serán exigidas en el modo y forma en que en derecho proceda.

Ciudadela, 9 de Mayo de 1903.

El Alcalde,

Joaquin Comella.

PARA VENDER

Lo está á un precio sumamente módico, una máquina enteramente nueva; trabaja sobre toda clase de piel.

Para más informes dirigirse á la calle de San Eloy n.º 8.

LIBROS NUEVOS

En esta imprenta se hallan de venta, entre otros, los siguientes:

El deber por el deber, por Raquel é ilustrado por Francisco Goli. En rústica 2.50 y encuadernado en tela y planchas doradas 3.50.

María Teresa, por Raquel. En rústica 0.75 y encuadernado en tela y planchas doradas 1.25.

El Triunfo de la Gracia, por Raquel. Encuadernado en tela y planchas doradas, 2.25.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESUS.
Calle de José M.º Quadrado.